

informativostelecincinco.com

Inicio Lo último Economía Tecnología **Sociedad** Deportes + secciones Informativos Completos

ES NOTICIA > Oscar 2013 · Iberia · Pistorius · Papa · Bárcenas · Lo + visto · Trailers · Blogs

Oscars 2013 > Argo se corona también en los Oscar y se lleva el premio a la Mejor Película

El pasado deportista del Rey ayudará a acortar su recuperación tras la operación de hernia y estenosis de canal

22.02.13 | 14:02h. EUROPA PRESS | MADRID

El experto en dolencias de cuello y espalda Francisco Kovacs, presidente de la fundación del mismo nombre, ha asegurado que el pasado deportista del Rey será clave en el proceso de recuperación después de la operación de hernia discal y estenosis de canal a la que se va a someter el próximo 3 de marzo, ya que el "buen estado muscular previo del paciente permite hacerlo más corto".

"Y, en el caso del Rey, esto es bueno porque es una persona que siempre ha hecho mucho deporte por lo que su estado muscular será bueno", ha reconocido en una entrevista a Europa Press, en la que ha reconocido que el posible detonante de la intervención habrá sido la estenosis y no la hernia discal.

Según ha explicado, del conjunto de hernias discales que dan problemas hay que acabar operando apenas menos del 4 por ciento. "Sin embargo, de las estenosis de canal la mayor parte dan problemas y, si no responden al tratamiento conservador, hay que acabar operándolas.

Cuando se produce una estenosis de canal es porque el canal por el que discurre la médula se ha estrechado, con lo que si además aparece una hernia en el mismo segmento se estrecha todavía más y suele comprimir una raíz nerviosa.

La causa más frecuente es que con el paso del tiempo el desgaste del cartílago que hay entre vértebra y vértebra va haciendo que el hueso soporte más carga, vaya creciendo e invada el canal medular.

La primera indicación en estos casos es iniciar un tratamiento conservador a través de ejercicio. Asimismo, también se suelen aplicar infiltraciones epidurales de corticoides, ya que se entiende que hay un componente inflamatorio que se puede revertir para evitar la operación.

Cuando ese tratamiento fracasa, explica el doctor Kovacs, hay que operar "con el objetivo de volver a agrandar el canal de forma que deje de comprimir la médula o raíz nerviosa".

Tradicionalmente la técnica quirúrgica de elección era la laminectomía, que consistía en quitar el trozo de hueso que había crecido. "Pero la intervención es cruenta, porque hace perder unos 500 centímetros cúbicos de sangre de media y afecta al hueso, un agravante especialmente en pacientes que ya son mayores o tienen problemas para soportar la duración de la operación".

TRATAMIENTOS MENOS AGRESIVOS

Sin embargo, ahora se han desarrollado técnicas menos agresivas, como los dispositivos interspinosos, que se colocan entre una vértebra y otra para mantenerlas en una posición en la que

COMPARTIR



Me gusta



correo

meneame

delicious

Más redes

PUBLICIDAD

LO MÁS VISTO EN INFORMATIVOS



Un niño de 12 años gasta 3.700 euros en prostitutas para él y sus amigos



Facebook obliga a una estadounidense de 104 años a mentir sobre su edad



Jennifer Lawrence, entre las mejor vestidas de la alfombra roja de los Oscar



Jennifer Lawrence, actriz de talento y torpe



El glamour de la alfombra roja de los Oscars



Escotes en la alfombra



Argo se corona también en los Oscar



Desnudos 'de verdad'



La británica que sufrió un ataque con ácido podría haberse desfigurado ella misma

+ ver más

APPS PARA MÓVILES

**Pasapalabra... ¡en tu móvil!**

Más de 6.500 descargas en dos meses.

**La app de Tadeo Jones**

Vive la aventura del año en tu móvil.

**Descárgate la app de mitele**

Todo el contenido, a la carta en tu móvil.

RECETAS

**Las recetas de 'Cocineros sin estella'**

Repasa los mejores platos de la gastronomía española con el programa de Pepe Ribgorda.

canal tiene una superficie mayor, "lo que basta para descomprimir el nervio y no hace falta quitar hueso, sino recolocarlo".

"Esto hace que la operación sea más rápida, la recuperación también, y hace falta perder menos sangre", reconoce Kovacs, si bien apunta que "no está indicada en todas las estenosis y es el cirujano quien debe valorar una opción u otra en función de las características clínicas del paciente".

Una de las indicaciones para el uso de estos dispositivos es cuando la estenosis dificulta al andar provocando claudicación neurógena. "Aunque al paciente no le duele nada, poco a poco y a medida que va andando, va apareciendo un dolor muy intenso en la pierna hasta que al cabo de ciertos metros le obliga a sentarse. Cuando se sienta el dolor desaparece al cabo de unos minutos, pero cuando vuelve a andar vuelve a aparecer".

El doctor Kovacs ha admitido que no se puede saber si ésta era una de las causas de los problemas de andar del Rey en los últimos meses, ya que no suele afectar a los primeros pasos del paciente sino que aparece a medida que va andando y, además, también se había sometido a otras intervenciones.

Por otro lado, los dispositivos interespinosos no se pueden aplicar en pacientes en los que hay una espondilolistesis relevante, cuando se ha desplazado una vértebra sobre la inferior, en cuyo caso hay que optar por una operación clásica.

ENTRE UNO Y CUATRO DÍAS DE INGRESO HOSPITALARIO

En función del tipo de operación, ha explicado Kovacs, el tiempo de ingreso hospitalario puede variar pero, en cualquier caso, será siempre inferior a una semana.

"Cuando es suficiente con situar un dispositivo interespinoso lo normal es que el paciente esté ingresado un día o máximo dos. En los otros casos, la media son cuatro días y, si hay artrodesis, algo menos de una semana", ha informado.

La recuperación posterior también depende del tipo de cirugía e incluirá rehabilitación que, en el caso del Rey, deberá ser muy bien dirigida, porque debe tener en cuenta distintos aspectos de las operaciones a las que previamente se ha sometido.

En este sentido, también dependerá de si la musculatura de la pierna está ya recuperada, algo que cree probable dado el pasado deportista del monarca. "Tratar a un deportista es un placer, porque entre la disciplina que tiene, el control y el estado muscular el pronóstico es muy bueno", ha dicho.

DÉJANOS TU OPINIÓN

➤ Usuario registrado

Usuario:

Contraseña:

[¿Has olvidado o perdido tu contraseña?](#)

Entrar

i Recuerda que el número de comentarios enviados puede no coincidir con los publicados debido a la moderación

QUÉ HACEMOS

Televisión
Televisión en directo
Series online
Programas TV
Noticias
Deportes
MotoGP™
Blogs
Concursos TV
Lotería

QUÉ HACEMOS JUNTOS

Venir de público
Castings
Facebook
Twitter
Tuenti
Trabajar en nuestro Grupo
12 meses

NOS CONECTAMOS

Contacta
Registro
Bajas
RSS
Foros

QUÉ QUIERES VER

Películas online
Telecinco
Cuatro
Divinity
Boing
La Siete
FDF
Energy
TV online
TV en directo

TAMBIÉN PUEDES

Jugar al poker online
Visitar nuestra tienda Oficial
Buscar cursos y formación
Ver tu horóscopo
Conocer gente online
Jugar al Casino online
Comprar lotería